
令和４年度鷹巣阿仁地域保健医療福祉協議会献血推進部会

日 時：令和５年３月１４日（水） 午後１時～午後２時

開催形式：Ｗｅｂ会議（Microsoft Teams）

出席委員：別紙名簿のとおり

１ 挨拶

【鷹巣阿仁福祉環境部次長】

【秋田県赤十字血液センター 國井献血推進課長】

2 委員紹介

3 部会長の選出及び副部会長の指名

【部会長 大館北秋田医師会 野口委員】

【副部会長 秋田県薬剤師会大館北秋田支部 近藤委員】

4 報告事項

(1)「令和４年度献血事業の実績について」 事務局 菅原説明

(2)質 疑

（野口部会長）

実績を見ると令和２年度から下がってきているようだが、コロナの影響は考えられるか。

（事務局）

グラフを見ると下がってきているのは事実だが、コロナ拡大以降も引き続き多くの方や

事業所に御協力いただいており、そこまで影響は大きくないものと考えている。

5 協議事項

(1)「令和５年度献血事業推進計画（案）」 事務局 菅原説明

(2)意 見

（野口部会長）

計画案を見ると、街頭献血を一回減らして、全体的に縮小傾向かつ目標量も少なくなると

いう理解で良いか。

（事務局）

街頭献血は当初３回で実施していた形でもあり、このような計画に設定させていただい

ている。

※実際に目標量は少なくなっているが、縮小傾向というよりは１回１回を濃密にすると

いう意味合いが強い。



（野口部会長）

今年はコロナもほぼ終わっているのではないかと考えているが、実際にどうなるかはま

だわからないものの、地域献血の予定を組んでみるという方向には考えていないのか。佐藤

庫組さんにまたお願いすることについてはどうなのか。

（事務局）

コロナが落ち着いてきてはいるものの、以前の状態にいきなり戻すのは正直難しいと考

えているので、徐々に戻していく方向で考えている。

6 血液センター情報提供

献血関連アプリ「ラブラッド」（別添資料参照）、及び献血希望者の体重測定必須化(※)に

ついて

※体重測定必須化について（齊藤係長説明）

現在、体重については自己申告とした後で献血に臨む形となっているが、先日本部から通

知があり、献血者保護の観点から全献血希望者に対して献血前に体重測定を行う方向で考

えている（献血基準項目には体重も含まれている）。開始時期は今年５月頃を予定しており、

厚生労働省経由かはまだわからないが決定次第また連絡させていただく。

7 その他

（野口部会長）

今回初めてウェブでの開催となったが、近藤委員何かアクセス等についてご感想はある

か。

（近藤委員）

ウェブでも十分会議ができると思った。あと参加が遅れてしまい申し訳ない。

（野口部会長）

ライオンズクラブの山崎さん、今回は代理出席ということだがいかがだったか。

（山崎氏）

三澤委員の代わりに出席したが、普段みなさんが献血でどのような活躍をしているかを

垣間見ることができた。今日この後ライオンズクラブの例会があるので、今回の内容を報告

して、今後も協力していきたいと思う。

（野口部会長）

上小阿仁村はいかがだったか。

（齋藤氏）

私も代理出席だが、皆様の声を聞くことができて良かったと思っている。これからも協力

していくので、今後ともよろしくお願いしたい。

（野口部会長）

血液センターは、今日は秋田市からの出席か。



（血液センター 國井課長）

血液センター内会議室から参加させていただいている。献血に関しては今後とも皆様の

力をお借りしながら協力いただければと思っており、来年度早々北秋田市民病院での献血

を予定しているため、くれぐれもよろしくお願いしたい。

（野口部会長）

こちらこそよろしくお願いしたい。事務局側では今回、ウェブ会議設定など難しい部分が

あったと思うが、実施にあたってどうだったか。

（事務局）

コロナの影響もあり、対面ではなくウェブでの会議とさせていただいたが、設定に係る連

絡がタイトとなってしまったことにお詫び申し上げるとともに、来年度は開催形式を含め

てもっと余裕を持って相談等させていただきたいと思っているのでよろしくお願いしたい。

（野口部会長）

私自身の感想としては、ウェブでの実施は秋田市や上小阿仁村等、各地から直接集まるよ

りは比較的楽だろうと思う。ただ、本来の会議で話すことも大事であるが、雑談等により

色々な情報収集をすることも大事なことだと思うので、本当は皆さんのご尊顔を直接伺い

つつ前後の時間を有効に使えればと思った。中嶋委員についてなかなかウェブ参加は厳し

いと思ったが、直接来てもらった方が良かったのではないか。

※中嶋委員は当初出席予定だったが、当日ウェブ接続が上手くいかない等により欠席。

（事務局）

ウェブでの出席が難しいようであれば保健所へ直接来てもらうことも申し上げていたが、

前日から今日の昼にかけて予定外の業務が入り時間が取れなかったとのことで、会議直前

になってようやくウェブ参加を試みたもののうまくいかず、結果残念な形となってしまっ

た。もう少し時間を取れていれば可能であったと考えている。

※ウェブ開催のことを伝えた際には「息子に聞きながら設定をしてみる」と返答があり、

その際にも難しいようであれば保健所へ連絡を、と伝えていた。

（野口部会長）

事務局側へはそういった事情も把握しつつ設定をお願いしたい。


